

Semillas de una nueva sociedad



La ciudad de Rosario fue sede del Sexto Encuentro Nacional de Comunidades Eclesiales de Base, del 14 al 17 de julio.

Los encuentros se realizan cada cuatro años y su organización está a cargo de un Equipo Nacional conformado por delegados de las diócesis. "El primero fue en el 87 en Santiago, luego en González Catán, en el 93 en Viedma, en el 97 en Formosa y en el 2001 en La Rioja" enumera **Alejandro "Nene" Castillo**, del Grupo Obispo Angelelli (GOA).

"Acá en Rosario siempre hemos tenido un protagonismo, desde la época de los saqueos, cuando se inicia la cocina comunitaria, las ollas populares, incluso hoy al haber asumido los microemprendimientos para que en cada comunidad haya trabajo comunitario como la panadería, la alfabetización, o el apoyo escolar. Todos trabajos que apuntan a la promoción humana, a rescatar la dignidad, a seguir en el camino de Jesús" plantea "Nene" Castillo del GOA. "El apoyo a las comunidades, por lo menos en Rosario, y creo que en gran parte del país, se ha dado después de la crisis del 2001. Todos los que esta-

mos luchando y organizándonos para cambiar un poco no sólo la realidad social de barrio sino también del país, vamos haciendo caminos, nos vamos encontrando: movimientos de desocupados, CTA, Corriente Clasista y Combativa. Uno no hace diferencia de ideología en ese sentido" aclara Nene.

Para **Patricia Zapata**, de la comunidad San Francisco, "es difícil evaluar la situación de las comunidades porque realmente hay tan diversas características en los diferentes lugares". Y en esta diferenciación señala la situación respecto de la "iglesia oficial". Las CEBs para muchos son la presencia de la Iglesia en los márgenes, con los excluidos. Y en ocasiones esto supone un distanciamiento de la Iglesia oficial, de la institución madre. "Hay una falta de acompañamiento muy fuerte de la Iglesia, una negación de la Iglesia oficial, entre comillas" señala Patricia. "Eso hace que en muchos lugares las comunidades estén trabajando solas con laicos muy comprometidos. La evaluación es que hay mucha soledad y estamos trabajando desde los márgenes de la Iglesia. Creemos que éstas, como

otras experiencias que debe haber, son parte de la Iglesia de Jesús, por eso seguimos caminando en este sentido" agrega.

Para **Ana Belén**, del Chaco en cambio, "este encuentro muestra la comunión de la Iglesia. Esperamos ver a algunos obispos. Está Monseñor Melani que es el delegado de la Conferencia Episcopal para la animación de las comunidades de base" ejemplifica. "Creo que hoy la Iglesia está viviendo un momento especial, porque no estamos ajenos a la sociedad. El país está viviendo un momento especial y nosotros no vivimos en un termo. Somos personas que profesamos una fe y vivimos dentro de una sociedad. Pero esto no podría ser y las comunidades no podrían ser si no fuera por el acompañamiento de los obispos, porque por eso somos "eclesiales", somos la Iglesia en los medios populares y en los sectores donde, por ahí, la estructura tradicional de la parroquia no llega. Somos CEBs con el reconocimiento de nuestros pastores. Si estamos acá es por ellos, porque nos envían, porque nos apoyan".

Fuente: www.enREDando.org.ar